

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA

PRESIDENTE DE LA REPUBLICA

**II CUMBRE IBEROAMERICANA POR LA DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO Y
DESARROLLO LOCAL**

21 DE JULIO DE 2005.

QUIERO EN PRIMERA INSTANCIA AGRADECER LA INVITACIÓN QUE ME HICIERAN PARA INAUGURAR LA II CUMBRE IBEROAMERICANA POR LA DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO Y DESARROLLO LOCAL, SIÉNTANSE BIENVENIDOS A ESTA TIERRA QUE LES ABRE CARIÑOSAMENTE SUS PUERTAS.

SIEMPRE HE CONSIDERADO QUE LA DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO Y EL DESARROLLO LOCAL, SON UN EJE FUNDAMENTAL QUE NOS PERMITIRÁ ALCANZAR LOS NIVELES DE PROGRESO Y BIENESTAR PARA TODOS.

DE HECHO ESTE ES UN TEMA PLANTEADO Y ADEMÁS PLASMADO EN EL PLAN DE GOBIERNO PAÍS SEGURO, EL CUAL SURGIÓ DE LAS ENTRAÑAS DE LA POBLACIÓN MISMA. Y ES QUE EL DESARROLLO DESDE LA BASE, DESDE LAS COMUNIDADES, ES REQUISITO FUNDAMENTAL PARA TENER EQUIDAD EN EL GOCE DE LOS BENEFICIOS DEL PROGRESO NACIONAL.

EN SEPTIEMBRE DEL AÑO PASADO, NOMBRÉ LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL (CONADEL) LA CUAL ESTÁ INTEGRADA POR LA COMISIONADA PRESIDENCIAL PARA LA GOBERNABILIDAD DEMOCRÁTICA, COMURES, COAMSS, ISDEM, FISDL, LA COMISION NACIONAL DE DESARROLLO, LOS PARTIDOS POLÍTICOS REPRESENTADOS EN LA ASAMBLEA LEGISLATIVA, LA EMPRESA PRIVADA, EL MINISTERIO DE OBRAS PÚBLICAS, EL MINISTERIO DE HACIENDA, CENTRO NACIONAL DE REGISTROS, Y LA SECRETARÍA TÉCNICA DE LA PRESIDENCIA.

CONADEL TIENE COMO OBJETIVO REVISAR LAS POLÍTICAS Y MECANISMOS QUE ASEGUREN LA IMPLEMENTACIÓN DEL DESARROLLO LOCAL DE LOS MUNICIPIOS.

A TRAVÉS DE LA COMISIÓN, SE ESTÁ TRABAJANDO EN TRES ÁREAS TEMÁTICAS QUE GENERAN POLÍTICAS PÚBLICAS QUE APOYEN PERMANENTEMENTE LA INSTITUCIONALIZACIÓN DEL DESARROLLO LOCAL DEL PAÍS.

LA PRIMERA ES, LA REVISIÓN Y ARMONIZACIÓN DEL MARCO JURÍDICO Y CÓDIGO MUNICIPAL, QUE PARTE DE LA NECESIDAD DE ESTABLECER UN PROCESO GRADUAL Y RESPONSABLE, QUE PERMITA UNA RELACIÓN MÁS ARMONIOSA ENTRE EL GOBIERNO



CENTRAL Y LOS GOBIERNOS LOCALES A TRAVÉS DE LA DEFINICIÓN CLARA DESDE EL PUNTO DE VISTA LEGAL DE LAS COMPETENCIAS MUNICIPALES Y NACIONALES PARA EVITAR DUPLICACIÓN DE ESFUERZOS.

LA SEGUNDA TEMÁTICA ES LA MODERNIZACIÓN DE LOS GOBIERNOS LOCALES, QUE IMPLICA EL FORTALECIMIENTO DE LA GESTIÓN ADMINISTRATIVA DE LAS ALCALDÍAS MEDIANTE PROGRAMAS DE CAPACITACIÓN, ASISTENCIA TÉCNICA, USO DE TECNOLOGÍAS DE INFORMACIÓN CON EL FIN DE CONSTRUIR LAS MUNICIPALIDADES QUE UN ESTADO MODERNO NECESITA.

LA TERCERA ÁREA TEMÁTICA QUE LA COMISIÓN NACIONAL DE DESARROLLO LOCAL ESTÁ REVISANDO, ES EL DEL FINANCIAMIENTO DEL DESARROLLO LOCAL, SOBRE ESTO QUIERO DECIRLES QUE A TRAVÉS DE LA MESA DE GOVERNABILIDAD ESTABLECIDA A PRINCIPIOS DE NUESTRO GOBIERNO, LOGRAMOS ACORDAR INCREMENTAR AL SIETE POR CIENTO DEL PRESUPUESTO DE LA NACIÓN, EL FONDO ASIGNADO A LAS ALCALDÍAS.

DESDE EL GOBIERNO ESTAMOS DISPUESTOS A AYUDAR EN TODOS LOS ESFUERZOS PARA PONER EN MARCHA LOS ACUERDOS DE LA CONADEL, RESPALDAMOS ABIERTAMENTE, DESDE NUESTRAS POSIBILIDADES, TODAS LAS INICIATIVAS TENDIENTES A ELEVAR EL NIVEL DE VIDA DE LAS FAMILIAS SALVADOREÑAS Y A LA VEZ, QUE INSTAMOS A LOS CONCEJOS MUNICIPALES A ESTAR EN PERMANENTE CONTACTO CON SUS CIUDADANOS BUSCANDO LOS MECANISMOS QUE LES PERMITAN ALCANZAR NUEVOS PELDAÑOS EN LA ESCALA DEL DESARROLLO.

COMO GOBIERNO LE APOSTAMOS A LOS PROYECTOS ENFOCADOS A COMBATIR DE LLENO LA EXTREMA POBREZA, EN NUESTRO GOBIERNO HA DEJADO DE SER UN TABÚ EL TEMA DE LA POBREZA.

ES POR ESO QUE LE APOSTAMOS, A PROYECTOS COMO "OPORTUNIDADES" CON SUS CINCO COMPONENTES ENFOCADOS EN AQUELLOS SECTORES MENOS FAVORECIDOS, FOSALUD, GOBIERNO, HONORABLES DIPUTADOS, CON EL RESPALDO DE TODAS LAS FRACCIONES LEGISLATIVAS, APOYARON EL PRESUPUESTO DEL FONDO SOLIDARIO PARA LA SALUD, EN OTRO PROGRAMA, RED SOLIDARIA, QUE SIGNIFICA LLEVAR LOS SERVICIOS BASICOS A LA POBLACION, CONECTATE, PARA PONER EN RED AL SISTEMA PUBLICO ESCOLAR, JOVENES, Y EL PROGRAMA TU CREDITO, NOS AYUDAN A TENDER LA MANO SOLIDARIA DEL GOBIERNO, PARA SACAR ADELANTE A MILES DE FAMILIAS.

LA SEMANA PASADA ESTUVE EN WASHINGTON, EN DONDE SE INCLUYÓ A EL SALVADOR DENTRO DE LOS PAÍSES QUE SERAN FAVORECIDOS CON LA CUENTA DEL MILENIO Y UNO DE LOS PROYECTOS CON LOS QUE PODEMOS PARTICIPAR EN ESTOS FONDOS, ES EL CORREDOR VIAL LONGITUDINAL DEL NORTE, QUE ES UNA TERCERA CARRETERA INTERNACIONAL DEL PAIS, LO CUAL VENDRA A BENEFICIAR A MILES DE SALVADOREÑOS



QUE VIVEN EN ESTAS ZONAS MAS POBRES DEL NORTE DEL PAIS Y QUE ATRAVEZARA ESTA CARRETERA, DESDE SANTA ANA, CHALATENANGO, CABAÑAS, MORAZAN Y LA UNION..

ES AQUÍ DONDE DEBEMOS UNIRNOS CON UNA VISIÓN DE PAÍS PARA QUE SALGAMOS ADELANTE, CAMINADO EN UNA MISMA DIRECCIÓN, Y ES QUE DEBEMOS RECORDAR QUE EL DESARROLLO LOCAL NO DEBERÍA TENER COLOR POLÍTICO, SOBRE TODO CUANDO ESTÁ EN JUEGO EL FUTURO Y EL BIENESTAR DE MILES DE CIUDADANOS.

ESTIMADOS AMIGOS:

ESPERO QUE DURANTE ESTE EVENTO, SEPAN APROVECHAR LAS EXPERIENCIAS DE OTROS PAÍSES Y LAS NUESTRAS, SOBRE EL DESARROLLO LOCAL Y AVANCEMOS EN LA CONSECUCCIÓN DE MEJORES OPORTUNIDADES PARA LOS HABITANTES DE NUESTRAS NACIONES.

AL DAR POR INAUGURADA ESTA CUMBRE IBEROAMERICANA POR LA DESCENTRALIZACIÓN DEL ESTADO Y DESARROLLO LOCAL, QUIERO REITERARLES LA BIENVENIDA A EL SALVADOR, QUE SE SIENTAN EN CASA Y QUE TENGAN ÉXITO EN SUS DELIBERACIONES.

QUE DIOS NOS BENDIGA A TODOS , MUCHISIMAS GRACIAS.